

La Voz de Menorca

Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20 »

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9726

SUSCRIPCION
En la Isla, al mes. Ptas. 2'50
Resto de España » 3'00
Estranjero, al año » 50'00

MAHON, MIERCOLES 16 DE JUNIO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

La farsa inicua...

A pesar de la No Intervención, a pesar de las declaraciones del Gobierno inglés y a pesar de gobernar en Francia el Frente Popular, los italianos y alemanes continúan enviando a los facciosos españoles grandes cantidades de material bélico y considerables contingentes de tropas. Actualmente la aviación italo-alemana y los ejércitos de Hitler y Mussolini están destrozando a la rica e industrial Vizcaya, orgullo de España, mientras las potencias democráticas dejan consumir su ruina perdiéndose en pláticas absurdas con los países fascistas.

Solidaridad antifascista

¡Ayudemos a Euzkadi!

Como lo sufrió el heroico Madrid hace unos meses, hoy el País Vasco soporta los ataques criminales del fascismo internacional. Como la capital de la República, los pueblos cercanos a Bilbao, y éste mismo, son destruidos por la metralla alemana. Galdácano, Plencia, Murguía, Guernica, Durango, han visto sobre sí las alas de la aviación facciosa y como cobardemente eran y son truncadas miles de vidas inocentes e indefensas por las bombas lanzadas por los destructores de España.

Hoy Vizcaya sufre la obra destructora, asesina de los traidores e invasores de España. Todo el odio que sienta el fascismo hacia las libertades populares se concentra hoy sobre la industrial provincia. Fracasado el enemigo, en sus reiterados intentos para conquistar Madrid, acumula hace más de dos meses sus mercenarios, material bélico y cuanto dispone, en Euzkadi con la intención de conseguir hacer con Bilbao lo que no le dejó nuestro Ejército con Madrid; hollarla.

Más nuestros gloriosos hermanos vizcainos resisten con heroísmo sólo comparable a los defensores de Madrid. La lucha es cruel, empeñada. Miles y miles de compañeros dan su vida en holocausto a la defensa de Euzkadi que es la defensa de las libertades de España.

Sintiendo la épica contienda que tiene por escenario el territorio vizcaino, toda España leal ha venido tributando a los esforzados defensores de éste el homenaje de su admiración y lo que es más eficaz aún, en la guerra: la solidaridad material.

Y los sectores antifascistas de Mahón se disponen igualmente a ayudar, a aportar su solaridad a los bravos defensores de dicha provincia, organizando, por iniciativa de la Izquierda Republicana, la **Semana de Ayuda a Euzkadi** que tiene hoy comienzo.

Nuestra isla—es de esperar que los restantes pueblos secundarán el esfuerzo mahonés—, pequeña en dimensión pero grande en su corazón y en sus sentimientos solidarios, sabrá esforzarse—no vacilamos en lanzar esta afirmación—para contribuir con su sacrificio al que ofrecen los heroicos soldados que en tierras de Euzkadi dan su sangre roja y generosa por las libertades de todos los españoles.

Menorca entera, todos debemos ayudar a Euzkadi. Ayudemos a los hermanos vascos; contribuyamos con nuestro óbolo al sostenimiento de la lucha titánica que mantiene nuestro Ejército del Norte contra las hordas facciosas.

Tal como efectuóse la ayuda de Madrid, debemos esforzarnos para poder brindar, además, a los hermanos de Euzkadi los elementos ya bélicos, ya alimenticios o de vestimenta que puedan ayudarles a alcanzar la victoria definitiva, que será la de todos. Toda la España leal ha organizado jornadas de solidaridad con el pueblo vasco. Menorca, no menos generosa, sabrá cumplir con su deber a través de los actos de solidaridad material con los defensores del País Vasco y como complemento a la solidaridad moral que nos une a todos los combatientes, antifascistas que luchan por la España nueva.

¡Pensemos en el sacrificio de nuestros hermanos vascos!
¡Ayudemos a Euzkadi!

ECONOMICAS OPINIONES

Sería muy conveniente que por parte de todos tuviéramos más espíritu de sacrificio y pusiéramos nuestro grano de arena a la gran obra revolucionaria que estamos gestando, sin mermar más que en lo imprescindible las reservas peninsulares de productos alimenticios, procurando por los medios que tenemos al alcance que no quede un palmo de terreno sin cultivar en la próxima cosecha y aún más, que lo sea con un cultivo intensivo.

Es menester que el criterio que tienen en la península de nosotros, el cual conocemos por la prensa y por la radio, que puedan comprobar que es una realidad y no una simple ficción y no tengamos que sonrojarnos al preguntarnos: ¿Qué has hecho tú para ganar la guerra?... Consumir y nada más.

Es imprescindible que podamos decir. Producir y defendernos en la medida de nuestras fuerzas, y mandando el sobrante—en lo que exista— a los otros frentes.

También debemos afrontar los problemas que la revolución nos plantea y resolverlos en un plano de igualdad.

Por ejemplo, el del campo. Es inadmisibles que después de más de nueve meses de guerra civil, si por desgracia, que no sucederá, quedásemos vencidos, no nos quedarían ni ojos para llorar, con jornales miserables, parecidos o peores a los que pagan actualmente los mallorquines (de 3 a 4 pesetas); y del horario de trabajo, no hablemos de las 48 horas, iríamos a los tiempos de maricastaña de 12 y 14 horas diarias de trabajo. Esto no es posible. No puede serlo. De momento que todos sabemos que es injusto, que existen unos seres que viven de lo mejor que cosecha el campesino, sin sudar ni nada y con un sinnúmero de prerrogativas insultantes tanto para él, como persona amoral al admitirlo, como para el que dobla la cerviz y se lo dá.

Debe irse a la expropiación o incautación provisional de todas las fincas, las cuales deben ser administradas por los sindicatos de campesinos, que conocen bien las necesidades del pueblo y no por el Ayuntamiento, pues en este último caso no quitaríamos los parásitos; es más, sería como si cambiásemos de amo y para esto no se hace la Revolución en España.

Las fincas deben darse a los trabajadores, teniendo derecho de preferencia los que las trabajan en la actualidad, en USUFRUCTO, y a todos según su capacidad, sus necesidades, su esfuerzo, etc. Si ellos desean asociarse y trabajarlas colectivamente, las que sean aptas para ello, por ser susceptibles de emplear en ellas el maquinismo, deben dárseles las máximas facilidades.

Dando la tierra en usufructo matamos de raíz una porción de gérmenes del régimen capitalista; la herencia, el agio, la usura, el propietario, la explotación del campesino a sus *missatges*, jornaleros, etc., y evitaríamos también la pereza, porque de todos es sabido que cuando es una obra del Estado, o en cualquier dependencia del mismo, los hombres, salvo honrosas excepciones, trabajan en una pasividad bochornosa, de forma como si dicho organismo no pudiese quebrar, y es enteramente igual, porque llegaría un momento, si todos los campesinos fueran a jornal o destajo, que no teniendo estímulo ni estando educados para ello, serían unos saboteadores inconscientes con una merma de producción y por resultado final nos veríamos abocados fatalmente al hambre, la desesperación y a maldecir de nuestros propios ideales y doctrinas, siendo nuestra la causa del fracaso y ruina.

Yo aconsejo a todos los individuos que aún viven del *dolce farniente*, es decir del trabajo ajeno, que aún existen para desgracia de todos, que empiecen a buscarse una ocupación útil a fin de que llegado el momento, el cambio no les cause molestias y al propio tiempo para no ser una ruina y contribuir al Progreso.

Esto no quiere decir que todas las personas comprendidas en una edad determinada, hasta los 15 años y después de los 60 o 65 años, deban trabajar. No. Nosotros, los trabajadores, dispensamos a dichas personas del trabajo, porque consideramos que al niño le queda mucho tiempo para ello y a los otros que tienen merecido el derecho al descanso, después de cumplidos sus deberes en un período de 45 a 50 años de actividad. También prevenimos

que no pueden trabajar los enfermos y accidentados.

Y para terminar, ruego a todos los trabajadores conscientes, que hoy por hoy, no es el trabajo la cuestión de trabajar unas horas más o menos sino todas las horas necesarias, con un rendimiento máximo, pues reduciendo conscientemente nuestra capacidad de trabajo, no engañamos a nadie, ni al gobierno, los que trabajan por él, sino que nos engañamos a nosotros mismos y al propio tiempo a los compañeros que luchan en los frentes, que como he dicho antes tendrán derecho a exigirnos cuentas de la labor realizada en la retaguardia, y sería lamentable y triste en extremo para ellos, que trabajan con las armas en la mano, de noche o de día, con frío o calor, y a lo mejor mal vestidos y peor calzados, 12, 14 ó 20 horas en un día determinado de peligro, para defendernos, exponiendo su vida siempre, vieran con dolor que en la retaguardia, trabajan 5 días a la semana solamente 8 horas diarias.

También ruego a los compañeros soldados francos de servicio, que no necesiten órdenes para trabajar en los refugios o fortificaciones, sino que lo hagan voluntariamente, desinteresadamente, pues es una mejora para ellos y su satisfacción sería inmensa, si tuvieran que ponerse a prueba las citadas obras con resultado magnífico, es decir, sin víctimas de ninguna clase.

HAM

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Visitas particulares a la Casa de Salud

Como queda indicado en el anuncio fijado a la entrada de la Casa de Salud, las visitas de particulares, al mismo solo podrán efectuarse de 3 a 4 de la tarde todos los días de la semana y además los domingos de 10 a 11 de la mañana.

También se advierte que la entrada ha de verificarse precisamente por la puerta principal del Establecimiento, sita en la calle Cos de Gracia.

Al hacer pública esta disposición he de rogar al vecindario que no intente faltar a las reglas señaladas, puesto que los contraventores serían severamente castigados.

Mahón 12 de junio de 1937.

En poder del Jefe de la Guardia Municipal, de este Ayuntamiento, se hallan depositados los siguientes objetos encontrados en la vía pública:

Una pulsera barbada, al parecer de oro, que en el día de ayer fué hallada por Heriberto Quiñones; quien la entregó a la Comisaría de Investigación y Vigilancia de esta ciudad.

Un billete del Banco de España encontrado por el muchacho de siete años de edad Miguel Angel Hernández.

Otro billete del Banco de España encontrado por Juan Riudavets Mir.

Cuyos objetos serán entregados a quien acredite ser su dueño.

Mahón 12 de junio de 1937.

El Presidente, A. GOMILA.

Ayuntamiento de Mahón

Arbitrios municipales

Se participa a los habitantes de la zona libre de este término municipal, que habiendo sido aprobado por el Ayuntamiento el repartimiento de los conciertos voluntarios y obligatorios, correspondiente al corriente año, que la cobranza del primer semestre se efectuará en la Administración de arbitrios municipales, desde el día 10 hasta el 30 del corriente mes.

Mahón 10 de junio de 1937.

El Alcalde, A. GOMILA.

Comité Provincial de Baleares del S. R. I.

Notifica a todos los Comités Locales de la isla, haber recibido nuevos carnets y sellos de cotización, por lo tanto, se servirán notificar la cantidad que necesitan de carnets y sellos de cotización y de propaganda de 0'10 y de 0'25.

Además se notifica a los afiliados del Comité Provincial que todos los días desde las 10'30 a las 11'30 pueden pasar a recoger los sellos que necesitan.

Mahón 16 de junio de 1937.

El Secretario de Organización,
R. IOPEZ

Jornada de Ayuda a Euzkadi

Miércoles, día 16, en el Teatro Principal, a las 6 y media de la tarde.

GRAN MITIN de apertura pro-Euzkadi

Tomando parte oradores de todos los partidos políticos y organizaciones sindicales.

Todo el pueblo consciente tiene que acudir a este acto que significa la libertad de España.

La Comisión Organizadora:

NOTA: La «Banda Municipal» recorrerá las calles de esta Ciudad acompañada de varias compañeras que postularán antes del acto.

OTRA: Mañana Gran Función en el Teatro Principal.
(Véanse programas de mano.)

Salón Victoria (LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO a las 7'15 y 10. DOMINGO a las 4'15, 7'15 y 10. LUNES tarde y noche «Semana de ayuda a Euzkadi» Sensacional programa de cine

El crucero Potemkin

El film de Eisenstein, único en el mundo en perfección y arte.

Expedición bélica a las Baleares. Con el desembarco en Mallorca y los preparativos en Mahón

Finalizará el programa con el estreno del caballista por TOM KEENE

El domador de potros

Nota: Las localidades sufrirán un pequeño aumento destinado a EUZKADI.

● INFORMACION RADIOTELEGRAFICA ●

Frente Centro

Impresión del día

En el sector de Carabanchel, el enemigo llevó a cabo varios ataques con el objeto de reconquistar las posiciones últimamente perdidas. Nuestras fuerzas resistieron bien, y los intentos del enemigo fueron rechazados con energía y facilidad.

En la Casa de Campo, nuestros soldados continúan sus operaciones de reconocimiento, acorralando al enemigo en el Cementerio. Se ha observado que los rebeldes parece no llevar intención de resistir en dicho sitio, ya que han comenzado ya la evacuación, habiendo abandonado ya varias dependencias de dicho Cementerio. La infantería leal presiona las posiciones facciosas contra las cuales se hace continuamente espeso fuego de fusil, ametralladoras y mortero.

En la Sierra, la aviación italo alemana al servicio de Franco, ha intentado situarse sobre nuestras posiciones de Tablada, Revenga, Balsain y La Graja, no logran lo empero bombardear nuestras líneas gracias a la eficaz actuación de nuestros cazas que hicieron huir a los aparatos enemigos, ametrallando lue-

go algunas concentraciones de tropas rebeldes que se estaban formando. La infantería leal ha efectuado algunos avances en la carretera de La Granja a Segovia, venciendo la resistencia del enemigo que ha acumulado en dichas posiciones grandes cantidades de material de guerra.

En el Jarama, Sur Tajo y Guadalajara nuestra artillería ha batido con eficacia las líneas rebeldes manteniendo inmovilizado al enemigo que se ha limitado a resistir lo mejor posible la presión de nuestras tropas.

La artillería enemiga ha cañoneado una vez más la población civil de Madrid causando víctimas y daños. Una escuadrilla facciosa voló sobre la capital a gran altura, lanzando proclamas, con las que pretendía fundándose en supuestas victorias en el Norte, quebrantar la sólida moral de nuestras fuerzas. Los aparatos facciosos fueron ahuyentados rápidamente por nuestros cazas.

La impresión general continúa siendo plenamente favorable en este sector, combatiéndose en la mayoría de frentes por iniciativa de nuestras tropas que constantemente mejoran sus posiciones avanzando en terreno enemigo.

Partes oficiales de los frentes de guerra

(Facilitados por la oficina de información del Estado Mayor Central).

Madrid 15 de junio, a las 22 horas.

Ejército del Centro

La artillería republicana batió eficazmente las posiciones enemigas de la Cuesta de las Perdices, logrando derribar la llamada Casa Roja.

El enemigo limitó sus actividades a tiros y cañoneos en distintos sectores dirigiendo sus tiros con preferencia contra Madrid, siendo eficazmente contrabastada por la artillería republicana.

Se han pasado a nuestras filas 3 soldados con armamento y municiones, desertores del campo enemigo.

Ejército del Este

En estos frentes escasa actividad, registrándose fuego de fusil, ametralladora y cañón, sin importancia.

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya.—Continuó durante la jornada de hoy la intensa presión del enemigo con las mismas características que en los días últimos.

Frente de Asturias.—La artillería republicana con su fuego eficaz logró incendiar uno de los pabellones de la Cárcel de Oviedo, que los facciosos utilizaban como cuartel.

Frente de Santander.—La artillería facciosa hostilizó con fuego de cañón desde Altocasillas, nuestras posiciones de la Loma del Arbol y de Cilleruelo, siendo enérgicamente contrabastada por nuestra artillería.

Se han pasado a nuestras filas 7 soldados con armamento y municiones.

De los restantes frentes sin novedades dignas de mención.

Parte oficial de Marina y Aire

Valencia 15, a las 21 horas.

Sector de Aragón.—Ayer a las 11 fueron bombardeadas las posiciones enemigas del sector de Lecera.

A las 12'50 varios de nuestros aparatos lanzaron bombas sobre los objetivos militares de Zaragoza. También fué bombardeada una concentración de fuerzas enemigas entre los kilómetros 14 y 15 de la carretera de Sabiñanigo a Jaca.

Hoy martes, 15 de nuestros aparatos de bombardeo han efectuado una incursión sobre el aeródromo de Zaragoza, dando sobre sus hangares y dependencias varias potentes bombas.

Otro 9 aviones leales han atacado una concentración facciosa al Noroeste de Huesca, mientras otros 15 bimotors protegidos por 40 cazas batían las posiciones enemigas de esta ciudad.

Sector Norte.—En el Catábrico 2 de nuestras patrullas atacaron al crucero faccioso «Almirante Cervera», lanzando contra él 6 bombas sin lograr alcanzarlo. El barco pirata huyó velozmente.

Nuestras baterías antiaéreas del frente de Santander lograron alcanzar un aparato faccioso, que se incendió y cayó derribado a las proximidades de nuestras posiciones de Serantes de Lora.

La guerra en el País Vasco

Tropas extranjeras provistas de material también extranjero están arrasando Vizcaya

Bilbao.—La aviación facciosa ha efectuado numerosos raids sobre esta capital y pueblos cercanos. Cientos de bombas han sido lanzadas a voleo sobre las calles de la población, destrozando gran número de edificios y causando la muerte a mayor número de inocentes personas. Los aparatos alemanes e italianos, han lanzado así mismo gran número de bombas incendiarias, al mismo tiempo que los cazas ametrallaban a la gente que procuraba buscar abrigo en los refugios.

En los frentes sigue la formidable presión del enemigo, que con un gran lujo de modernísimo material y muy particularmente de artillería vuelca contra nuestros heroicos soldados sus masas de tropas extranjeras muy particularmente italianas. Se calcula que unos 50 mil italianos y 10 mil alemanes toman parte en la ofensiva rebelde.

En el sector de Lemona, nuestras fuerzas con extraordinaria entereza han resistido todos los ataques del enemigo que pierde diariamente gran número de hombres. No obstante y por la margen derecha del Nervión, los facciosos después de numerosas horas de lucha en la cual han lanzado sobre nuestras posicio-

nes verdaderos torrentes de metralla han logrado romper el llamado «Cinturón de Hierro». Nuestras tropas se retiran ordenadamente hacia las posiciones de retaguardia donde se está organizando otra cadena de posiciones defensivas.

En el frente Norte los ataques del enemigo en los sectores de Munguía y Plencia se han estrellado hasta ahora ante la resistencia desesperada de los soldados vascos.

Actualmente se procede con gran rapidez a la fortificación de Bilbao, que el Gobierno Vasco acordó por unanimidad defender hasta el último momento. Nuestras fuerzas conservan su moral e identificados con su Gobierno están dispuestos a hacer frente al enemigo y luchar con decisión para impedir que la capital vizcaína sea hollada por las hordas mercenarias del fascismo internacional.

Las víctimas producidas por los aparatos facciosos en Bilbao

Bilbao.—Según datos oficiales las víctimas de los bombardeos de la aviación facciosa contra Bilbao y pueblos próximos sube a unos 2.491 muertos y 1.800 heridos. En dichas cifras no están incluidas 500 víctimas habidas en el bombardeo de la última semana contra Galdácano.

A pesar de la No Intervención Una nota del Ministerio de Defensa

Valencia.—El Ministerio de Defensa Nacional ha facilitado a la prensa la siguiente nota:

«El enemigo a pesar de la farsa única de la No Intervención, ha duplicado estos últimos meses su aviación. Constantemente, cada día llegan a los aeródromos facciosos numerosos aviones; y grandes expediciones de material de artillería y otros pertrechos de guerra, que llegan a través de la frontera de Portugal y en buques italianos y alemanes, que desembarcan en los puertos facciosos no tan solo dicho material de guerra, sino personal técnico para manejarlo.

Todos estos elementos los ha concentrado el enemigo en el País Vasco y después de dos meses y medio de lucha encarnizada sembrando la destrucción y la muerte con ayuda de los aviones extranjeros, han conseguido acercarse a Bilbao, después de romper con la gran acumulación de elementos bélicos el llamado «Cinturón de Hierro».

No obstante el heroico pueblo de Bilbao, sigue resistiendo y está dispuesto a defender su país hasta el último momento.

Se espera la intensificación de la ofensiva leal en los frentes de Aragón

Valencia.—En esta capital se han seguido con gran interés los avances realizados por nuestro ejército del Este, muy principalmente en el sector pirenaico.

Se espera que la ofensiva leal se intensificará en todos los frentes de Aragón, para ayudar al pueblo vasco, obligando a los facciosos a distraer fuerzas del Norte, y al mismo tiempo poner en juego los recursos y potencialidad de los ejércitos que operan en Aragón y que hasta ahora no se han empleado a fondo.

Los sucesos de Castelldefels

Barcelona.—El Delegado de Orden Público ha dado a la prensa una referencia de los sucesos ocurridos el domingo en Castelldefels. Dijo que cuando la policía acompañaba a 25 familias que regresaban a dicho pueblo que se había visto obligada a abandonar por miedo a ciertas amenazas, fué agredida por unos individuos a los cuales repelió la fuerza pública, que efectuó algunas detenciones.

Llegada de diplomáticos

Valencia.—Cumpliendo órdenes

del Gobierno han llegado estos días numerosos diplomáticos procedentes de los distintos países europeos.

Uno de estos días celebrarán una reunión con el ministro de Estado, ante el cual expondrán la impresión de la situación de la política internacional en los distintos países donde respectivamente respectan a nuestra nación.

Ha muerto el general leal Lucas

Valencia.—Hoy se celebrará el entierro del heroico general Lucas, de la Brigada Internacional, muerto en cumplimiento del deber en los frentes de combate.

El acto promete constituir una imponente manifestación de duelo. Asistirá al acto una compañía de la Brigada Internacional que rendirá los últimos honores a su heroico jefe.

Del Extranjero

En Hendaya producen impresión las noticias que llegan de Vizcaya

Hendaya.—Ha causado emoción en los círculos de esta ciudad, las noticias que llegan de Vizcaya. Los facciosos con ayuda de sus legiones de alemanes e italianos han logrado avanzar hacia Bilbao, que continúa resistiendo habiendo manifestado el Gobierno Vasco la inquebrantable decisión de resistir hasta el último momento.

Se pone de relieve que la prensa italiana que silenció la derrota de sus tropas en Guadalajara, hecha en esta ocasión las campanas al vuelo, confesando que el principal factor de los avances rebeldes en el País Vasco se debe a las divisiones de «Flechas Negras».

Contrastan estas declaraciones con las protestas y compromisos contraídos por Italia en el Comité de No Intervención.

En Inglaterra se comenta la ofensiva facciosa en el País Vasco

Londres.—La prensa de esta capital dedica extensos comentarios a las noticias que se reciben del País Vasco, dando cuenta de los avances realizados por los rebeldes con ayuda de sus contingentes de extranjeros.

Dichos comentarios varían según la tendencia de los periódicos, mostrándose indignados los órganos liberales, que ponen de relieve que el Comité de No Intervención, no ha podido evitar la ayuda formidable que en todo momento han prestado a Franco, Alemania e Italia.

El «News Cronichel», dice, que parece imposible que el Gobierno inglés pueda contemplar impasible como se destruye y arrasa un pueblo milenario, cuya grandeza moral ha sido reconocida desde hace varios siglos. El peligro que hoy corre Bilbao, es el mismo que corre la democracia asaltada por las hordas furiosas de los países fascistas.

Otro diario destaca que ha llegado a Bilbao, el comisario político de la flota Bruno Alonso, que se encargará de organizar la defensa de la capital vizcaína, asaltada por grandes masas de extranjeros al servicio de los facciosos, entre las cuales se cuentan 50 mil «Flechas Negras», como han confesado los mismos italianos, que obran como si no existiera el Comité de No Intervención, del cual se han burlado en todo momento, haciendo caso omiso de los compromisos contraídos por sus diplomáticos, a los que ahora, cosa paradójica, están dando explicaciones y satisfacciones los representantes de los países democráticos.

La opinión izquierdista británica califica al Gobierno Chamberlain de filofascista

Londres.—En los círculos izquierdistas se dedican violentos comentarios al Gobierno Chamberlain,

cuyas complicaciones con las potencias fascistas califican muchos de deshonorosas para Inglaterra. Se tilda al Gobierno Chamberlain de filofascista, hallándose dirigido duros ataques contra el jefe del Gobierno y contra M. Eden, en varios actos públicos organizados por el partido laborista.

Los diarios democráticos ingleses, dicen, que lo menos que podía hacer el Gobierno de la Gran Bretaña, era hacer respetar los compromisos contraídos por las distintas potencias europeas en el Comité de No Intervención, impidiendo estas agresiones brutales de la que es ahora víctima Vizcaya, destruida por la invasión extranjera invadida por tropas extranjeras así mismo.

Eden dice que la defensa de Bilbao está asegurada por las tropas del Gobierno Vasco

Londres.—Contestando las preguntas de un diputado laborista, el señor Eden, ha manifestado en la sesión celebrada hoy en la Cámara de los Comunes, que la defensa de Bilbao está asegurada por las tropas del Gobierno Vasco. Continúa, agregó, la evacuación de la población civil, la cual se está efectuando bajo la protección de nuestros barcos de guerra.

Plenos poderes al gobierno francés

París.—La Cámara ha concedido plenos poderes al Gobierno para que por medio de Decretos, pueda proceder al saneamiento de la actual situación económica y financiera.

Dichos poderes durarán hasta el 31 de julio, en cuya fecha el Gobierno tendrá que rendir cuentas ante la Cámara del curso que ha hecho de dichos plenos poderes y de los resultados obtenidos.

El jefe del gobierno checosloavo en Bucarest

Bucarest.—Ha llegado a esta capital el jefe del gobierno checosloavo M. Josta. Ha sido recibido por gran número de personajes políticos y un inmenso público que ha aclamado al primer ministro de Checoslovaquia.

El viaje de M. Josta, tiene por objeto estrechar los lazos de amistad entre Rumania y Checoslovaquia, unidas ya por una comunidad de intereses y de sentimientos.

Una sensacional línea aérea

New York.—Se cree que el Gobierno de la U. R. S. S. está efectuando activos preparativos para la creación de una línea de correos aéreos entre Rusia y Estados Unidos que pasará por el Polo Norte y Canadá.

Parece que la U. R. S. S. ha pedido ya permiso a Inglaterra y Estados Unidos para llevar a cabo dicho proyecto.

Los diarios italianos dan cuenta del ataque contra Bilbao en grandes titulares.

Roma.—La prensa de esta ciudad se ocupa del ataque del ejército faccioso contra Bilbao en grandes titulares. La mayoría de los periódicos no ocultan la presencia de considerables contingente italianos llegando alguno de ellos a insertar en sí mismo aparte los avances realizados por las «Flechas Negras», que representan lo más escogido de las juventudes fascistas.

Los órganos fascistas como «Il Popolo», «Regimen Fascista» cuentan los sucesos del País Vasco, como si no hubiese existido nunca el tratado de No Intervención remarcando que la victoria que está logrando el ejército faccioso es una victoria italiana, ya que es italiano casi todo el material y la inmensa mayoría del ejército atacante.